

一喜一憂

「一喜一憂」

情況の変化に喜んだり、
心配したりすること

藤屋
侃士
(下松市幸ヶ丘)

No.19

金継ぎの魅力

ガラクタとしか思えなくとも、どうしても捨てられないモノがある。旅先で買い求めたモノの「金継ぎ技術」で修理したと写真付きで連絡してきた。

ノマの土産物購入の鉄則は、次に買うことができないであろうものならば、「迷ったら買え!」。

パレスチナに長くいた長女は、我が家にも多くのパレスチナ手工芸品を届けてくれたが、東京の自宅にも「ガラクタ」があふれているらしい。

割れてしまったパレスチナの伝統工芸ヘブロングラスのボウルを、日本

で金継ぎできるとい

うことで修理に出した

という。

ヘブロングラスでは大

きめのサイズの食器はあ

まりなく、ターコイズブルーのボウルに目ぼれ

して購入したという。

元々、同じものは作れ

ないと言われる吹きガ

ラスの作品、それが日

本の伝統技術によつて

変わつた、大満足そ

うだ。楽しく大切に使ひ

続けられることが一番で

ある。修理にかかった費

用は聞かないでおこう。

ても1週間、数ヶ月かかることがあるという。

金継ぎしたターコイズブルーの直径22センチのボウル。2000年頃に買い求めて、パレスチナでも日本でもサラダボウルとして重宝しているに捨てられず、ガラスも金継ぎできるとい

うことで修理に出した

という。

割れる前のヘブロングラスのサラダボウル

いでの修復し、しつかり固定してから、継ぎ目を金などで装飾して仕上げる。なんと、縄文時代遺跡からガラスが発見されているそうだ。ヘブロンでは、700年にわたり吹きガラスの伝統工芸を守っている家族もいる。ヘブロンガラスは、紺色とターコイズブルー(トルコ石の青色、明るく緑がかた青色)で有名で、溶けたガラスに「バルト」を加えて紺色にし、銅を加えてターコイズブルーにしている。カラーでないと伝わりにくいのだが、モノクロ写真でもこれだけの違いがある。

一方で、金継ぎは日本の伝統技術。欧米では、金継ぎされた陶器がアートとして評価されているらしい。割れたり欠けたり、ひびが入つたりした陶器を、漆で継



ターコイズ色(左)と紺色(右)のガラスコップ



金継ぎしたヘブロングラスのサラダボウル